

Pandangan tentang Manusia dalam ajaran Islam, selalu dikaitkan dengan kisah tersendiri manusia tidak semata-mata digambarkan sebagai hewan tingkat tinggi yang berkuku pipih, berjalan tegak dengan dua kaki, dan pandai berbicara. Lebih dari itu menurut al Qur'an manusia lebih luhur dan ghaib dari apa yang dapat didefinisikan oleh kata-kata.

Adapun dalam kaitannya dengan Ahmad Azhar Basyir memberikan pengertian tentang manusia, dilihat dari beberapa aspek. Karena menurutnya manusia itu adalah manusia sebagai makhluk pribadi, mempunyai fungsi terhadap masyarakat, sebagai yang hidup ditengah-tengah alam berfungsi terhadap alam, sebagai yang diciptakan sebagai yang mengasuhnya.²

Keempat macam hubungan ini menurut Ahmad Azhar Basyir merupakan suatu kesatuan yang integral dalam kaitannya dengan sifat dasar dan eksistensi manusia. Keempatnya tidak dapat dan tidak bisa dipisahkan satu sama lain. Oleh karena itu Islam mengajarkan keseimbangan semua unsur emotif efektif dan kongnitif terpenuhi.

Dengan demikian apabila manusia dapat memahami betul tentang keberadaannya dari suatu kesatuan yang -----

2.Ahmad Azhar Basyir, Manusia, Kebenaran Agama dan Toleran, UII-Press, Yogyakarta, 1986, hal. 8

utuh dan tidak bisa di pisahkan itu, maka ia telah menjadi khalifah; karena keempat unsur tersebut merupakan tugas dan kewajiban manusia sebagai makhluk yang hanif dan sempurna. begitu pula mengenai keberadaannya dimuka bumi ini merupakan jawaban secara langsung mengenai tujuan dan makna hidupnya, karena itu manusia senantiasa di tuntutan untuk terus berperoses untuk menjadi atau memenuhi kesempurnaannya atau Insan Kamil.

Sepintas, manusia merupakan makhluk yang mempunyai tanggung jawab yang berat dalam mejalankan tugasnya, tetapi pada hakekatnya tugas itu bukanlah untuk kemuliaan Tuhan atau makhluk yang lain tetapi tugas yang berat tersebut lebih identik dengan keinginannya untuk mencapai kesempurnaannya sehingga menolak melakukan amanah Tuhan maka sama artinya dengan menolak untuk mencapai kesempurnaannya sendiri.

Persolan yang menyangkut filsafat manusia, seperti yang telah dikatan oleh Ahmad Azhar Basyir merupakan sebuah kupasan yang reat kaitannya dengan apa yang termaktub dalam al Qur'an tentang ilmu dan manusia. Al Qur'an dalam kaitannya dengan ilmu dan filsafat manusia dapat disimpulkan mengandung pokok- pokok sebagai;

Dari sini jelas, bahwa agama dan manusia mempunyai kertaikatan yang sangat kuat seperti halnya jiwa yang butuh jasmani atau sebaliknya jasmani yang butuh akan jiwa. bila salah satunya tidak terpenuhi maka ia tidak lagi dikatakan manusia. Ahmad Azhar Basyir dalam mengaitkan hubungan antara manusia dengan agama adalah diangkatnya titik relatifitas manusia sehingga ia harus membutuhkan kepada sesuatu yang mutlak adanya dan itu hanya Tuhan dan karena agama adalah jalan yang dapat mengatarkan manusia untuk menemui Tuhan, maka manusia pun juga mempunyai kebutuhan terhadap agama yang dalam hal ini kebutuhan manusia kepada agama sama besarnya dengan kebutuhan manusia kepada Tuhan.